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青年报记者 梁峰

本报讯 本报昨日报道了《 风靡

一时的“ 瑞可爷爷”蛋糕店被指“ 李

鬼”》，针对“ 瑞可爷爷Ri kuro”蛋糕与

日本“ Ri kuro”品牌名称、商标雷同的

质疑声，昨天经营方上海瑞酷路投资

管理有限公司终于开口，发出声明，称

自己并非日本引进，而是“ 土生土长的

在中国大陆起源、成长、壮大的自主民

营品牌”。但不久后，其官方网站又将

声明撤下。与此同时，浦东工商部门已

着手调查，若有违法行为，将依法处置。

瑞酷路：不是山寨、非虚假宣传
与日本“ Ri kuro”蛋糕店雷同的

大陆“ 瑞可爷爷Ri kuro”蛋糕在经媒

体报道后，昨天终于通过其官网发布

了一份声明，但并未保留多久，这个

声明就被撤下。

在这份声明中，“ 上海瑞酷路投

资管理有限公司”表示，自己并非引

进自日本，更非山寨品牌，而是“ 土生

土长的在中国大陆起源、成长、壮大

的自主民营品牌”。同时，针对有人指

责他们利用台湾综艺节目，涉及虚假

宣传一事，该公司认为其并无虚假宣

传的行为和意图。声明中解释：综艺

节目中推荐的凹蛋糕并不是“ 瑞可爷

爷Ri kuro”的“ 现烤起司蛋糕”和“ 现

烤凹蛋糕”，公司只是想通这个节目

告诉消费者“ 凹蛋糕”这种美食。

青年报记者昨天来到一家位于静

安寺芮欧百货的“ 瑞可爷爷Ri kuro”

店内，一台液晶电视依旧滚动播放着

《 康熙来了》节目中所播放的“ 凹蛋

糕”产品的片段，尽管并未直指这就

是自家的产品，但依然不免有误导消

费者之嫌。对于此次风波，这家直营店

的工作人员仅表示“ 并不知情”。

值得一提的是，对于其“ 老伯

伯” 商标卡通形象与日本“ Ri kuro”

雷同的质疑，声明中丝毫没有提及。

蹊跷的是，昨天下午2点多，记者已经

无法在其官网上找到这份声明。同

时，记者致电该公司400服务电话时，

对方始终无人接听。

工商部门：已展开调查
对此，“ 上海瑞酷路投资管理有

限公司”注册地所在的浦东工商分局

昨天也给予了回应。工商部门表示，关

于“ 瑞可爷爷”一事，工商浦东新区分

局立即着手调查，经初步了解，上海瑞

酷路投资管理有限公司注册在浦东三

林地区。目前，执法人员已与该公司法

定代表人朱某取得联系，要求其提供

公司网站上相关宣传用语的证明材

料。下一步，工商浦东新区分局将根据

其提供的材料，开展进一步调查，如有

违法行为，将依法处置。

此外，相关知识产权律师表示该

公司或涉嫌侵犯商标著作权、虚假宣

传 和 不 正 当 竞 争 。 因 为 不 管 日 本

“ Ri kuro”是否在大陆注册过商标，都

对其享有著作权。

青年报记者 唐昱霄 实习生 钱晓冬

本报讯 近日，家住闵行区七宝

镇佳宝一村的张女士有些惶恐不安。

原来，她家小区最近盗窃情况十分严

重，“ 近两个月来，我们小区发生了二

十起入室盗窃案。”

日前，当青年报记者来到佳宝一

村走访时，许多住户都反映最近小区确

实经常发生偷盗案件。张女士回忆起本

月1 0日的那个夜晚，至今还觉得后怕，

“ 当晚我们一家三口和我的母亲正在

卧室里睡觉，突然一个声响把我从睡梦

中吵醒，起初以为是我母亲半夜起床上

厕所，就没在意，早晨醒来到客厅后才

发现，昨晚家里进贼了！”这一场遭窃，

张女士家损失了一台笔记本电脑、两部

手机和2000多元现金。

青年报记者了解到，佳宝一村竣

工于上世纪90年代初，属于早期的动

迁房，由于当时缺少商业设施，佳宝

一村在当初设计时采用了底层为商

业区，二层以上为居民区的建设方

案。而在底层商店旁则开辟了7个门

洞，可供居民进出小区。有别于其他

小区，佳宝一村的居民都要经由小区

的7个门洞进出。然而，如今这些门洞

既没有安装铁门和监控探头等硬件

设施，也没有保安人员进行管理，门

洞内环境脏乱，外来人员可以随意出

入，正是这个条件给了窃贼可乘之

机。而许多居民也都呼吁，起码要在

小区的重点区域，比如这些门洞附近

安装几个监控探头。

在小区物业管理处，上海虹桥物

业有限公司的负责人封先生承认小区

盗窃频发，但他表示，早在2005年，物

业就曾建议对7个门洞安置铁门，但是

部分外来居住人员以出入不便为由拒

绝物业提出的方案，之后物业还计划

过只保留3个门洞，但也是因为部分需

要绕远路的居民反对而不了了之。而

针对小区居民要求安装安保设备的建

议，他则表示：“ 佳宝一村属于老式小

区，物业费低廉，公司没有资金来安

装。如果居民有需求，就必须通过镇政

府管理部门的批准和拨款。”

佳宝一村的问题难道就真的无

法解决了吗？对此，这位物业负责人

表示，物业公司将会马上与居委会合

作，对小区内居民被盗的情况进行调

查，寻找可行的解决方案。“ 目前我们

能做的就是在自己的能力范围内安

排人员进行巡逻。最近我们也将小区

状况反映给了七宝镇派出所，派出所

也会经常安排警力加强巡逻。”

“ 瑞可爷爷”发声：我们不是山寨
官方声明随后闪电撤下 工商部门介入调查

社区百态

小区“ 门洞”大开 居民家频遭窃
“ 瑞可爷爷”

李鬼门


